









Pondok Pesantren Modern al-Amanah adalah pondok pesantren yang berada di kawasan arek, Sidoarjo. Letak pesantren ini tepatnya berada di jalan Junwangi no. 178, Krian, Sidoarjo. Pondok Pesantren Modern al-Amanah ini merupakan jenispondok pesantren modern karena menerapkan dua kurikulum yaitu kurikulum di bawah naungan Depag. dan kurikulum yang dibuat oleh pendiri. Pendiri pesantren al-Amanah bernama KH. Nurcholis Misbah.

Pondok Pesantren Modern Al-Amanah didirikan secara resmi pada tahun 1992 yang ditandai dengan sebuah pengajian umum sebagai simbol berdirinya pesantren. Berkat kegigihan dan ketekunan KH. Nurcholis Misbah, berdirilah sebuah pesantren yang cukup berkembang pesat. Berawal dari anak-anak kecil sekitar yang belajar mengaji di sebuah rumah kontrakan kecil yangbeliau tempati. Kemudian dengan ihtiyar yang sungguh-sungguh, hanya dengan bekal batu bata merah yang terkumpul sejumlah lima ribu biji dan uang kas sebesar lima puluh ribu beliau mulai mendirikan pesantren.

Pesantren modern yang beliau dirikan, bukanlah pesantren modern secara pengertiannya. Namun yang dimaksudkan modern disini adalah falsafah dan cara berfikir dalam sistem pendidikannya. Maksudnya, dengan memasuki kawasan pesantren, orang bisa mengambil pelajaran tertentu dan merasakan suasana pendidikan karena seluruh komponen pesantren (manusia, alam, bahkan bangunan) merupakan bagian dari sarana pendidikan. Oleh karena itu, disetiap sudut didalam pesantren terdapat sepatah kata yang bisa menambah wawasan santri.

Selain itu, alam sekitarpun mendapat perhatian besar, karena ia juga sumber ilmu. Berbagai realitas alam terdapat gerakan dan proses yang bila disimak secara cermat dapat memberikan pelajaran yang amat baik bagi pengembangan nalar maupun akhlak. Sehingga di Pondok Pesantren Modern Al-Amanah juga terdapat proses pendidikan yang dilakukan di kelas alam. Berkat kearifan terhadap alam sekitar, Pondok Pesantren Modern Al-Amanah berhasil mendapat beberapa penghargaan diantaranya dinobatkan sebagai Juara Lomba Penghijauan Pesantren se-Kabupaten Daerah Tingkat II Sidoarjo pada tahun 1999 dan tahun 2000.

Disamping itu, bahasa juga menjadi komponen penting dalam “kemodernan” al-Amanah, karena peranannya yang amat besar untuk membuka pintu-pintu ilmu. Oleh sebab itu, bahasa keseharian yang dipakai di Pondok Pesantren Modern Al-Amanah ini adalah bahasa Arab dan Bahasa Inggris.

Fokus kajian pada penelitian ini adalah terkait dengan sejarah dan perkembangan pondok pesantren yang berkembang secara pesat baik ditinjau dari segi fisik atau bangunan dan aktivitasnya. Dalam penelitian ini penulis akan mengungkap perubahan-perubahan apa saja yang nampak pada pesantren mulai dari awal berdirinya pada tahun 1992 hingga kesuksesan yang diraih di tahun 2016 ini.

Alasan pemilihan tahun dari tahun 1992-2016 dikarenakan pada tahun 1992 Pondok Pesantren Modern Al-Amanah berdiri secara resmi dan













### 3. *Decline of Civilitation* (Kemerosotan Kebudayaan)

Kehancuran atau kemerosotan suatu kebudayaan diakibatkan karena tidak adanya daya tarik lagi dalam kebudayaan itu serta kehilangan kewibawaan.

Berdasarkan uraian diatas, penulis dapat menyimpulkan bahwa siklus sejarah memberikan pandangan bahwa dalam suatu kebudayaan ada masa kemunculannya, perkembangan dan kehancuran. Demikian pula dengan Pondok Pesantren Modern Al-Amanah juga mengalami masa Lahir dan perkembangan. Untuk saat ini, Pondok Pesantren Modern Al-Amanah telah menempuh dua fase yang pertama, yaitu kelahiran dan perkembangan. Lahirnya Pondok Pesantren Modern Al-Amanah disebabkan karena adanya tantangan dari alam dan jawaban yang digagas oleh manusia. Dalam hal ini, tantangan yang terlihat adalah sebuah zaman globalisasi yang menyebabkan kurangnya moral sehingga KH. Nurcholis Misbah tertantang untuk membangun pondok yang bisa menjawab tantangan zaman.

Dalam fase kedua, yakni perkembangan kebudayaan, Pondok Pesantren Modern Al-Amanah juga mengalami perkembangan yang pesat karena mampu menggerakkan dan membuat inovasi-inovasi yang baru sehingga bisa menjawab tantangan zaman yang menimbulkan daya tarik terhadap masyarakat. Selama masih mempunyai daya tarik dan kewibawaan yang cukup, maka Pondok Pesantren Modern Al-Amanah akan mampu bertahan dan berkembang terus menerus.

## F. Penelitian terdahulu

Penulis belum pernah menemukan tulisan ilmiah yang memfokuskan pada tulisan tentang sejarah dan perkembangan Pondok Pesantren Modern al-Amanah Junwangi, Krian, Sidoarjo tahun 1992-sekarang.

Dalam penelitian terdahulu dari berbagai penelusuran yang telah penulis lakukan terhadap berbagai literatur, telah ditemukan beberapa karya ilmiah yang membahas tentang Pondok Pesantren Modern al-Amanah Junwangi, Krian, Sidoarjo. Diantaranya adalah sebagai berikut:

1. Ely Khurnia, "*Sistem Organizing Pondok Pesantren Modern Al- Amanah Junwangi Krian- Sidoarjo*". Surabaya: Skripsi Fakultas Dakwah UIN Sunan Ampel, 2014. Adapun fokus pembahasannya adalah tentang sistem pengorganisasian di Pondok Pesantren Modern al-Amanah Junwangi, Krian, Sidoarjo. Disini peneliti terdahulu memaparkan tentang bagaimana proses pembagian tugas yang baik dalam sebuah organisasi. Hal ini jelas berbeda dengan penelitian yang penulis lakukan sekarang karena penulis lebih menekankan pada sejarah dan perkembangan Pondok Pesantren Modern al-Amanah.
2. Maziyyatul Muslimah, "*Studi Analisis Kemampuan Siswa Kelas II IPA Dalam Ta'bir Syafawi di MA Bilingual Krian Sidoarjo*", Surabaya: Skripsi Fakultas Tarbiyah UIN Sunan Ampel, 2013. Adapun ruang lingkup pembahasan dalam skripsi terdahulu lebih kecil karena hanya meneliti tentang Ta'bir syafawi dengan obyek siswa kelas II IPA MA

Bilingual. Sedangkan untuk skripsi ini tentang sejarah perkembangan Pondok Pesantren Modern al-Amanah.

3. Nurut Toharotul Qibtiyah, "*Strategi Membangun Citra (Building Image) Pondok Pesantren Modern Al-Amanah Krian-Sidoarjo*", Surabaya: Skripsi Fakultas Dakwah UIN Sunan Ampel, 2013. Adapun fokus pembahasannya adalah tentang Strategi Pondok Pesantren Modern al-Amanah dalam membangun citra di mata masyarakat. hal ini jelas berbeda dengan penelitian yang dilakukan oleh penulis karena penulis memfokuskan kajiannya tentang sejarah dan perkembangan Pondok Pesantren Modern al-Amanah.
4. Mardwi Asdiyanto, "*Studi Korelasi Pemahaman Materi Al-Akhlaq Lil Banin dengan Akhlak Santri di Pondok Pesantren Modern Al-Amanah Junwangi Krian sidoarjo*", Surabaya: Skripsi Fakultas Tarbiyah UIN Sunan Ampel, 2005. Adapun fokus pembahasannya adalah tentang akhlak santri dalam pengaplikasian pemahaman materi *Al-Akhlaq Lil Banin*.
5. Intan Instina Zahra, "*Pengaruh Interaksi Guru dan Santri Terhadap Prestasi Belajar Bahasa Arab di Pondok Pesantren Modern al-Amanah Junwangi Krian*", Surabaya: Fakultas Tarbiyah UIN Sunan Ampel, 2004. Adapun fokus bahasan skripsi ini adalah tentang pengaruh hubungan guru dan santri terhadap prestasi belajar Bahasa Arab, sedang dalam penelitian yang penulis tulis adalah tentang tinjauan historis dan aktivitas santri di Pondok Pesantren Modern al-Amanah.

6. Nuril Trisniawati, *“Analysis of Grammatical Errors in Speaking English By Students AT Islamic Modern Boarding School “Al-Amanah” Krian”*, Surabaya: Skripsi Fakultas Adab dan Humaniora UIN Sunan Ampel, 2014. Adapun fokus pembahasan dalam skripsi terdahulu ini adalah tentang kesalahan tata bahasa dalam percakapan santri di pondok pesantren modern al-Amanah. Sedang dalam penelitian yang penulis tulis adalah tentang kajian historisnya.
7. Muh. Nur Salim, *“Etos Belajar Santri Pondok Pesantren Modern Al-Amanah Junwangi-Krian”*, Surabaya: Skripsi Fakultas Tarbiyah UIN Sunan Ampel, 2001. Adapun fokus pembahasannya adalah tentang semangat belajar santri di Pondok Pesantren Modern Al-Amanah. Dalam penelitian terdahulu ini penulis mendiskripsikan faktor-faktor apa saja yang dapat mempengaruhi etos belajar santri. Sedangkan dalam penelitian yang akan penulis tulis, terkait dengan sejarah dan perkembangan Pondok Pesantren Modern al-Amanah.

Dari sekian penelitian terdahulu, fokus bahasan mereka lebih banyak mengenai aktivitas sosial santriwan-santriwati dan materi pembelajaran yang diajarkan di Pondok pesantren Modern al-Amanah. Sedangkan dalam fokus penelitian ini, penulis lebih menekankan pada sejarah dan perkembangan Pondok Pesantren Modern al-Amanah Junwangi, Krian, Sidoarjo Tahun 1992-2016.

Dengan demikian, maka kesimpulan dari penelitian yang terdahulu dapat kita bandingkan bahwa penelitian ini jelas berbeda dengan karya-karya











Bab pertama merupakan bab pendahuluan yang berisi latar belakang masalah, rumusan masalah, tujuan penelitian, kegunaan penelitian, pendekatan dan kerangka teori, penelitian terdahulu, metode penelitian dan sistematika bahasan. Intinya bab ini merupakan pengantar secara sekilas mengenai segala sesuatu yang berkaitan dengan penulisan penelitian ini. Pembahasan mengenai metodologi juga diuraikan dengan menggunakan beberapa teori sebagai bahan landasannya.

Bab kedua merupakan langkah awal pembahasan yang berisi penjelasan mengenai sejarah berdirinya Pondok Pesantren Modern al-Amanah yang menjelaskan tentang latar belakang berdirinya pondok pesantren modern al-Amanah dan orang-orang yang berperan dalam pendirian pondok pesantren modern al-Amanah.

Bab ketiga akan menjelaskan mengenai perkembangan Pondok Pesantren Modern al-Amanah Junwangi, Krian, Sidoarjo. Dalam bab ini penulis memaparkan mengenai perkembangan Pondok Pesantren Modern al-Amanah, baik ditinjau dari segi lembaga pendidikan, sarana dan pra-sarana, jumlah santri dan pengurus.

Pada bab empat akan dipaparkan tentang respon masyarakat terhadap eksistensi Pondok Pesantren Modern al-Amanah terhadap masyarakat.

Bab kelima merupakan bab terakhir yang berisi tentang kesimpulan dan saran.